
令和元年第６回 

 周防大島町教育委員会会議 議事録（要点筆記） 

 

１ 日 時 

  令和元年８月６日（火） 9時 58分～11時 35分 

２ 場 所 

  東和総合センター２F 研修室２ 

３ 出席委員 

  西川教育長、長尾委員、中村委員、沖広委員 

４ 事務局出席者 

  永田教育次長、木谷総務課長、藤井社会教育課長、河内学校教育課長 

中原総務班長 

５ 欠席者 

  國行委員 

６ 傍聴者 

  な し 

７ 調整者書記 

  中原総務班長 

８ 議事録署名委員の決定 

  長尾委員及び中村委員 

９ 議題及び議事の大要、質問または討論をした者の職及び要旨 

(1)議案第１号 令和元年度（平成 30年度事業）教育委員会に関する事務の点検・

評価報告書について 

説明者：総務課長、学校教育課長、社会教育課長 

質疑・意見等 

（学校教育課関連） 

（委 員） いろんな実践の中で、先生方の研修はいきなり英語でやるのではなく、

まず日本語で相手の名前や出身などいろいろなことを聞いて、それから

どう会話をするという研修の取り組みがあり、全学校が言語活動に中心

をおいて取り組んでいる。それが基盤になって英語のコミュニケーショ

ン能力を高めることというのがいいのではないか。来年度から小学校で

実施されるが、研修のやり方とかどのように英語のコミュニケーション

能力を高めていくのか、いろいろ研修をしていかれるといいのではとい

う意見。 

（事務局）週何時間か外国語活動や英語科に向けての授業がある中で、子供たち

がしっかり表現する場を確保することが必要である。話したいという気

持ちがあり新しい言葉を試してみたい気持ちがあれば、本町の場合はＡ

ＬＴが各学校へ行っており、実際に外国の方と話せるのは大きな自信に



なると思う旨説明。 

（委 員） 道徳教育について、授業のやり方とか、なぜこの授業をするのかとか、

そういう思いを先生に強く持ってほしい。読み聞かせのように使うと結

論が分かって何か平坦になってしまうという意見。 

（事務局）これから求められるのは子供の主体性や、対話をもとに考えを深めて

いくようなこともあり、子供がもっと主体的に学んでいけるような形で

授業づくりすることや教育計画を見直すことなどについて各学校にお願

いしている。今年度も秋以降、講師の先生を呼び授業改善に向けての取

り組みをしていきたいと考えている旨説明。 

（委 員）英語教育のところで、積極的に話すのは低学年の子供なので、そうい

うところを十分生かして挑戦する。日本の教育は自己肯定感が低いとよ

く言われるが、そうした挑戦することを英語教育でも生かしていけたら

いいと思っているという意見。 

（委 員）支援員さんについて、学校の支援員になるため研修や認定はあるのか

という質疑。 

（事務局）支援員の任用に当たっては、教員免許を持っている方とそうでない方

で経費は違う。研修については、町内で行うセミナー等の案内をさせて

いただいているが、勤務の状況等で全ての方が受けるわけではない。特

別支援学級など配慮の必要な子供たちへの対応等には専門的な知識が必

要なため校内研修等で参加いただくよう呼びかけていき、情報提供等は

教員のみならず支援員の方にもしていきたいと思っている旨説明。 

（委 員）読書活動の充実について、家庭での読書活動の時間が少ないという課

題がよく言われる。読書環境自体は町内４つの図書館があり県や市町村

ともネットワークで借りたいものを借りられる状態である。読書活動推

進員の方もみずから読書の楽しさなど紹介する機会があるともっとよく

なると思うという意見。 

（社会教育課関連） 

  （委 員）宮本常一記念館、日本ハワイ移民資料館、八幡生涯学習のむらなど大

いに活用、利用していただきたいと思う。宮本常一記念館、星野記念館、

陸奥記念館について、共通したスタンプとか、3 箇所行ったらワッペン

がもらえるとか、何か利用促進を協力してやるといいという意見。 

  （事務局）平成 27 年度から社会教育施設連携協議会はつくっており、星野記念

館など社会教育施設以外と連携する形もある旨説明。 

  （委 員）小学生も学校の学びの中でこういう場に触れる機会はたくさんあるの

かという質疑。 

（事務局）町内めぐりとか社会科の学習等でこれらの施設に来ることもあり、施

設の学芸員を学校へ派遣することもあろうかと思う。全てというわけに

はいかないかもしれないが、学校で活用は進めていると思っている。ま



た、昨年度は夏休みにセミナーで新たに町内に来られた先生を対象に施

設で話を聞いて町内めぐりをした。今年は宮本常一記念館で講和をした

り、必ず年間の位置づけをしている旨説明。 

（総務課関連） 

     質疑なし。 

 

教育長 議案第１号について承認いただけますか。 

委員  承認 

 

 (2)議案第２号 周防大島町小学校教科書及び周防大島町中学校教科書の採択につ

いて 

 ＊周防大島町教育委員会会議規則第 13条により秘密会とする。 

 

教育長 議案第２号について承認いただけますか。 

委員  承認 

 

10 議決事項 

議案番号 内   容 議決結果 議決日 

議案第 1 号 

令和元年度（平成 30年度事業）教育委 

員会に関する事務の点検評価報告書につ 

いて 

承認 令和元年 8 月 6 日 

議案第 2 号 
周防大島町小学校教科書及び周防大島町中

学校教科書の採択について 
承認 令和元年 8 月 6 日 

 

 

（教育長） 以上で、教育委員会を閉会します。 


